

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Viernes 4 de mayo de 1860.

NÚM. 447.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 56 minutos.
Pónese á las 6 horas y 58 minutos.
Sale la luna á las 7 h. y 43 m. de la noche.
Pónese á las 4 h. y 29 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Excmo. Sr.: El Sr. Ministro de Marina, encargado interinamente del ministro de la guerra, dice con esta fecha al Sr. Ministro de la gobernacion del reino lo siguiente:

«He dado cuenta á la Reina (Q. D. G.) del escrito de ese ministerio fecha 23 de diciembre último, consultando si la redencion del servicio militar respecto á los mozos de segunda y tercera edad del reemplazo del corriente año ha de ser por 6,000 ó por 8,000 reales. Entera S. M., y teniendo presente lo informado respecto al particular por el Consejo de Estado pleno en su acuerdo de 1.º de marzo próximo pasado, con el cual se ha conformado, se ha servido declarar que á los mozos de la segunda y tercera edad que sean llamados á servir plaza en la quinta del año actual por no ser los de la primera edad bastantes para cubrir el cupo de su pueblo, se les admita solamente la redencion por la cantidad de 8,000 reales, que es la señalada por la ley sin ninguna distincion.»

De Real orden, comunicada por dicho Sr. Ministro, lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 11 de abril de 1860.—El mayor interino, Enrique del Pozo.—Sr.....

Madrid 27 abril.

(De la *Correspondencia de España*.)

Los que temian por las fundiciones de hierro tomando por pretexto que las cuencas carboníferas habian de concluirse pronto, pueden dormir tranquilamente en adelante, que segun el periódico inglés *Atlas*, aun tenemos carbon para 350 años, sin salir de Inglaterra. Tenemos (dice Mr. Ansted) 6,000 millas cuadradas de terrenos carboníferos. Como un acre contiene 4,400 yardas cuadradas, y una yarda cúbica de carbon pesa cerca de una tonelada, resulta que cada acre de terreno carbonífero encierra por término medio 24,200 toneladas de carbon; pero como se pierde una gran parte por el modo ordinario de extraccion y otras varias causas, no podemos fundar cálculo mas que sobre una tercera parte; tenemos, pues, 8,000 toneladas por acre, como producto líquido. Esto daría 5 millones de toneladas de carbon por milla cuadrada. El consumo anual no puese de 80,000,000 de toneladas, de modo, que próximamente gastamos al año 16 millas cuadradas de terreno. Calculando la totalidad en 6,000 millas, esto daría una duracion de mas de 350 años.

—El señor cura propio de Villaviciosa de Odon, D. José Raimundo de la Fuente, nos remite el siguiente cálculo de los gastos indispensables en una parroquia de mil almas, cálculo muy curioso, que viene á ser el complemento del hecho por el señor cura de Villacorza acerca de la dotacion que necesita un párraco para subsistir con algun decoro: Sacristan, organista y campanero, 4 reales diarios. 4,460

Cera para celebrar el Santo Sacrificio, cirio, candela, tinieblas, etc., etc., 50 libras. 600
Crucero ó manguero. 100
Acólitos, tres para ciriales é incensario, 100 rs. 300
Lámpara del Santísimo Sacramento, cinco arrobas de aceite. 300
Oblata de vino y hostias. 40
Lavar, planchar y coser la ropa blanca y la de seda. 200
Fábrica, retejos, campanas, monumentos, esteras, limpieza, palmas, funciones de titular, amitos, purificadores y gastos imprevistos. 4,000

Total. 4,000

Mi parroquia, añade el Sr. Lafuente tiene en matrícula 4,400 almas, y en el verano cuenta 2,000, porque todavia vienen de la corte multitud de personas acomodadas á disfrutar de las huertas y jardines de la que fué residencia de recreo de la corte de don Fernando el VI. Y esta parroquia, que no cede en culto á ninguna de las de sus circunstancias, solamente tiene de asignacion 2,736 rs.

Madrid 28.

La confirmacion de la salida del general en jefe, la hallamos en el siguiente despacho telegráfico recibido hoy:

El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al ministro de Marina:

Playa de Tetuan 27 de abril á las cuatro de la tarde.

Salgo ahora para Alicante con el escelentísimo señor general en jefe. He propuesto que sean despedidos los vapores *Tarradonense* y *Bull Dog*, pues el *Magestad* es suficiente para el servicio del rio. Quedan aqui el *Vasco Nuñez* y *Liniers* con el vapor correo de Algeciras.

El vapor *Vulcano* y el *Alerta* han ido á Ceuta con los demas trasportes: al comandante del primero he dado comision de dirigir el embarco de las tropas pues todas lo verificarán por aquella plaza: mañana al amanecer empezará el de las que componen el cuerpo del general Prim.

Este general sale mañana mismo para Alicante en el *Ebro* que continuará á Barcelona con los voluntarios catalanes. Se me unió anoche el *Borja* que hoy ha ido tambien á Ceuta para embarcar el resto de la brigada de coraceros y cuantos pueda contener y la de búsaes. Viento Oeste bonancible.

—Para satisfaccion de las familias que tengan personas interesadas en el ejército victorioso, creemos poder anunciarles que el regimiento de Castilla pasará á San Sebastian; el de Córdoba á Cádiz; el de Saboya á Bilbao; los de Navarra, Toledo, Arapiles, Cbielana y Alba de Tormes, desembarcarán probablemente en Alicante, desde donde les destinará el gobierno á donde crea conveniente. El regimiento de Leon irá á Cádiz probablemente.

—El pasquin que apareció en Tortosa al dia siguiente de la ejecucion de Ortega, decia asi: «*La sangre del inocente Ortega ha de ser vendada dentro de tres ó cuatro meses.*»

Madrid 29.

Los oficiales y los soldados de Baza han hecho proverbial la siguiente frase, que pronuncian cuando la cama es dura ó húmeda: «*Anda que mejor estamos que el capellan sobre la culebra.*» El Sr. Frean explica este frase del modo siguiente: «D. Ceferino Jaramillo, digno capellan de Baza, y que ha sufrido con inalterable constancia las penalidades de la campaña, se acostó una noche sobre una serpiente: al principio esta fiera, como hacia frio, se estaba quieta; pero muy luego comenzó á moverse, y estos movimientos despertaron al digno capellan que al encender un fósforo se encontró con la culebra. ¡Vaya un encuentro!»

Anoche desde Algeciras dirigió el comandante del navío *Reina Isabel II* el telegrama siguiente:

A las cuatro de la tarde, segun manifestacion del comandante del «*Vasco Nuñez*,» salió la «*Princesa de Asturias*» de la rada de Tetuan con los escelentísimos señores duque de Tetuan y general de las fuerzas navales. A las cinco empezó á entrar la mar del E. y á las nueve siendo ya mucha con viento fresco y cerrada la barra salieron para este fondeadero al expresado «*Vasco*» y «*Liniers*;» el primero de estos ha salido esta tarde á las tres para su destino con objeto de ver el estado de la rada, y el segundo, aunque con mucha dificultad por la rompiente de esta playa, se ocupa en hacer carbon que faltaba.

—La partida de cuatro ó cinco hombres que se presentó en las inmediaciones de Zalamea, mandada por un antiguo criminal, desertor del presidio de Ceuta se ha disuelto á consecuencia de la activa persecucion que sufría por parte de la benemérita Guardia civil. El jefe de esta cuadrilla iba vestido de uniforme y se cree que su objeto único era el robar la sombra de las demostraciones carlistas de estos últimos dias.

—Dice el *Correo Autógrafo*:

Como anunciamos desde hace algun tiempo, las tropas que deben permanecer por ahora en Africa, se compondrán de veinte y seis batallones y una brigada de artilleria. Estas fuerzas quedarán al mando del general Garcia como general en jefe, y se compondrán de dos divisiones y cada una de estas de dos brigadas. El general Gasset, mandará los seis batallones que han de guarnecer el Serrallo, y el general Rios el resto de ejército que se distribuirá entre la plaza de Tetuan, fuerte Martin y demás puntos avanzados.

—Se está habilitando en Cartagena la corbeta *Mazarredo*, escuela de aprendices navales, para salir á la mar en los primeros dias del mes de Mayo próximo, con objeto de recorrer los puntos de la costa hasta Barcelona é islas Baleares.

—A las siete de la mañana de ayer fondeó en el puerto de Cádiz el vapor-correo *Duropa*, procedente de la Habana.

—De San Fernando salió anteayer el *San Quintin*, y ayer ha entrado la goleta *Ceres*, con los restos del general Ciscar, la *La Cruz*.

de Rio Janeiro, y *La Constanca*, de Londres.

Madrid 30 de abril.

El general Lamoriciere continua organizando activamente el ejército pontificio. En vista de sus preparativos, el general Fanti ha mandado que los puestos de tropas piemontesas avancen á ocupar los que tenian en el último otoño las tropas de Roselli; advirtiéndose igual movimiento de avance de las tropas pontificias por la parte de Pesaro.

—Una catara de Palermo refiere un hecho bastante grave respecto al saqueo del convento de los franciscanos.

Entre los insurrectos se encontraban algunos frailes; fueron condenados á muerte é iban á ser ejecutados, cuando uno de ellos, que al parecer contaria 20 años, se despojó de sus vestiduras. Era una muger cuyo amante acababa de ser muerto por los soldados, y que pretendia vengar sus desgracias. Declaró que se hallaba en cinta, y por consiguiente se suspendió la ejecucion.

—Al dar cuenta *La Crónica de Gibraltar* de la traslacion de los restos del Sr. Ciscar á bordo de la *Villa de Bilbao*, reproduce la siguiente nota que la misma *Crónica* publicó el 24 de agosto de 1829:

El 12 de agosto de 1829 ha fallecido en esta plaza el Excmo. Sr. D. Gabriel de Ciscar, tan conocido en el mundo literario por sus numerosas é importantes producciones como por sus muchas virtudes públicas y particulares que le han valido los puestos elevados que obtuvo en su patria desde la edad de 18 años á la de 63. De estos puestos solo mencionaremos los siguientes: En 1798, siendo capitán de navio, fué enviado á Paris por el rey Carlos IV para asistir al Congreso de hombres científicos que formaron el nuevo sistema de medidas y pesas. En 1811, durante la guerra de la Independencia, fué uno de los regentes en union con Blake y Agar. En esta época el emperador de Rusia envió un mensajero á Cádiz para manifestar á la regencia el deseo de hacer causa comun con España entre Napoleon; y el general Ciscar, presidente á la sazón de la regencia, envió á Londres un agente para tratar de esto; de aqui tuvo origen el tratado de paz y alianza de Rusia con Inglaterra y España en 1812, uno de los actos mas importantes á la libertad de Europa y cuyo promovedor fué sin duda el general Ciscar, el cual ha servido en la armada española, desde guardia marina hasta el grado mas elevado de teniente general, siendo durante muchos años consejero de Estado de S. M. C.»

—Asegurábase el 25 en Bilbao que los jefes de la faccion de Basurto habian logrado penetrar en Francia.

—Hoy habrán sido rubricados por S. M. los decretos disponiendo que el duque de Tetuan vuelva á encargarse de la presidencia del Consejo de ministros y del ministerio de la Guerra.

—La causa que está instruyendo en esta corte el diligente juez Sr. Prida, sobre conspiracion carlista, arroja viva luz, segun nuestras noticias, sobre los últimos sucesos: son ya bastantes las personas cuya participacion en el movimiento intentado se ha descubierto y cuyas relaciones con clubs carlistas de dentro y fuera de España, no ofrecen asomo de duda: las prisiones hechas ya y las que deban hacerse en virtud de las sucesivas averiguaciones, pondrán á las claras la tenebrosa trama urdida para combatir el trono de nuestra Reina.

Probablemente por consecuencia de lo adelantado en esta causa, ha sido preso en Palencia un procurador llamado D. Tomás Melgar, de familia carlista, y en Leon un comandante retirado llamado D. Mariano Rodriguez.

—Ya está en Aranjuez el duque de Tetuan. A las dos de la noche ya habian acudido á la estacion la duquesa de Tetuan con una de

sus hijas, todos los ministros, el conde de Balazote, caballerizo mayor de S. M., y el general Leimeric, primer ayudante del Rey, que de uniforme y por orden y encargo especial de la Reina iban á recibir al héroe de la guerra de Africa, para acompañarle á Palacio en uno de los carruajes de S. M., el gobernador civil de Madrid, el gobernador militar del Sitio, general D. Enrique O'Donnell, los directores de Administracion militar y de Sanidad militar, algunos directores generales de otros ramos, y varios diputados y hombres políticos y amigos particulares del duque de Tetuan.

Apenas salió del tren el Sr. duque de Tetuan abrazó á su esposa, estrechó con efusion la mano de su hermano, sus compañeros de ministerio, el gobernador de Madrid y otras personas, é inmediatamente, y pocos minutos despues de bajar del wagon, subió al coche de la casa real que le condujo á palacio, acompañándole los enviados de S. M.

El duque de Tetuan en cuyo rostro se advierte el efecto del clima africano, se mostraba satisfecho, y su continente realzado por el trage de campaña, imponia y atraía á la vez por su severa dignidad y su nobleza.

—El dia 19 arribó á Melilla el vapor correo del *Riff*, yendo á su bordo el brigadier gobernador que fué de aquella plaza D. Manuel Buceta, con su fiscal y defensor, para las ratificaciones y careos. Dicho jefe fué puesto incomunicado y permaneció hasta el 23 que se embarcó en direccion á Alhucemas y el Peñon.

—Hasta esta mañana no se ha embarcado el general Prim con su division en Ceuta: hé aqui los cuerpos que le acompañan y buques que los conducen:

En el vapor *Ebro*, el marques de los Castillejos con su Estado Mayor y los voluntarios catalanes.

En el *Barcelona*, los cazadores de Arapiles; en el *Mallorquin*, los cazadores de Chiclana; en el *Menorca*, cazadores de Alba de Tormes; en el *Duro*, cazadores de Barbastro; en el *Patiño*, dos batallones del regimiento de Toledo; en el *Pelayo*, un batallon de Navarra.

Madrid 4º de mayo.

La *Gaceta* de hoy publica los reales decretos que ayer anunciamos, disponiendo que el señor duque de Tetuan vuelva á encargarse de la presidencia del Consejo y el despacho de Ultramar, que habian estado interinamente á cargo de los señores Ulloa, director de Ultramar, y Calderon Collantes ministro de Estado, de cuyo celo é inteligencia ha quedado S. M. altamente satisfecha.

—El recibimiento que SS. MM. han hecho al general O'Donnell, ha debido llenarle de noble orgullo. S. M. el Rey se adelantó á recibirle en la cámara y le estrechó entre sus brazos, á pesar de que el general se inclinó para besarle la mano. La augusta señora, á presencia de una gran parte de la régia servidumbre, dispensó al general O'Donnell las mas afectuosas y señaladas distinciones. La audiencia duró media hora poco mas, sin que asistiese á ella ninguna otra persona mas que los Reyes, y el general, que se retiraba profunda y visiblemente conmovido. Los señores Balazote y Leimeric, ambos de uniforme, le acompañaron á su casa del mismo modo que le habian llevado á palacio. En un coche de persona real. El general vestia el uniforme que ha usado en campaña; levita abrochada, sin distintivo alguno, pantalon grancé y ros.

—El sábado se realizó al fin en Valencia del modo mas brillante que es posible imaginar la gran ovacion preparada al general Echagüe y al ejército. El dia era magnifico. En la plaza de Cajeros habia un arco de triunfo y una fortaleza terminada por una estatua de la paz. En la bajada de San Francisco se leian bajo doseles los nombres

de los generales que han combatido en Africa. En la calle de Flaseders habia dos arcos de mirto. El mercado presentaba un aspecto magnifico: una tienda de campaña de los colores nacionales se hallaba situada en cada uno de los extremos, y los árboles de todo él adornados con banderas en las que se leian los nombres de todos los cuerpos que han tomado parte en la campaña y de todos los combates que han tenido lugar. Dos arcos se alzaban en la calle de la Balsa, otro á la entrada de la calle de Caballeros y finalmente otro magnifico en la plaza de la Constitucion. Renunciamos á describir el entusiasmo con que el general y las tropas fueron acogidos. Sirva de ejemplo el siguiente detalle: de una casa de la calle del Mar, como una continua lluvia, se arrojaron coronas, ramos, flores, palomas, versos y sobre 900 banderolas que adornaron vistosamente los fusiles de los valientes expedicionarios. Poco menos que esto se repitió con frecuencia en todas las casas de la mencionada calle.

—De un periódico barcelonés del 24 tomamos estas líneas:

Dias atrás dimos cuenta á nuestros lectores de que en un juzgado de las inmediaciones de esta ciudad se está procesando á una sordo-muda. Hoy podemos entrar en otros pormenores que no dejan de ofrecer interés y curiosidad.

Parece que la infeliz procesada es sordo-muda de nacimiento, que iba indocumentada y no es conocida en el partido de San Felio del Llobregat, donde se la juzga. El delito que se la imputa es el de hurto de una mala sabana, y como el alcalde del pueblo en que se cometió no sabia cómo gobernarse para la instruccion de las diligencias, la remitió al juez, quien tuvo la habilidad de darle á conocer con señas la fealdad del hecho que se le atribuia, y mandó conducirla á la cárcel, donde, por su orden fueron á examinarla dos facultativos. Constando que es sordo-muda, ha tenido el juez necesidad de auxiliarse de un intérprete, que lo ha sido el maestro del colegio de sordomudos de esta capital, y si bien no deseamos penetrar la reserva del sumario, creemos imposible que no siendo una muda enseñada en la parte de gesto convencional, haya podido en su declaracion inquisitiva espresar con señas su nombre y apellido, los nombres y apellidos de sus padres, el lugar de su naturaleza y el de su residencia. ¿Qué hará el juez en la imposibilidad de llenar los requisitos legales?

Sabemos que el promotor fiscal D. José Ma-laquer y de Tirrell quiso estar presente al recibirse la indagatoria, á fin de poder formar el mejor juicio en su censura, y que la pobre procesada comprende muy bien á su juez, siu duda por haberse acostumbrado á conversar con él, inspirándole respeto y simpatia, quizás por haber tenido ocasion de observar que compadecia en extremo su desgracia. Precisamente el juez es nuestro conocido paisano don José Ribot y Fontseré, autor de un opúsculo filosófico para ciertas modificaciones en el Código penal, y ahora tendrá ocasion para hacer un nuevo estudio, abriéndole este caso un vasto camino para examinar filosóficamente otros análogos y de mayor entidad.

Un gesto de la muda llenó de espanto á cuantos lo presenciaron. Pareció indicar que se condolia de haber dejado encerrada alguna persona, pero afortunadamente se les pasó el susto cuando de las respuestas que dió á las acertadas preguntas del intérprete pudo colegirse que se la habia comprendido mal. Tal vez aludiria á sí propia; pues á los mudos les horroriza la cárcel mas que á los otros, porque llegan á conocer la dificultad de su defensa, y es por eso que celebraremos infinito el buen acierto tratándose de una infeliz que se halla en una posicion escepcional.

Albacete 26.—A las ocho y cuarto hemos sido sorprendidos por un violento terremoto acompañado de un ruido infernal. Ha durado unos tres segundos, pero por fortuna no ha ocurrido desgracia alguna.

Campamento de Tetuan 26 de abril de 1860.—Ayer tuve una conferencia de cinco horas con el principe Muley-el-Abbas para orillar todas las dificultades: y se resolvió todo satisfactoriamente. Hoy están los plenipotenciarios estendiendo el tratado de paz, que quedará concluido. Habiéndoseles indicado que marcasen plazo para el pago de los 400 millones, han fijado el día 4.º de junio hasta el 1.º de enero próximo, sin perjuicio de adelantar las entregas, si les fuese dable, con objeto de abreviar la permanencia de nuestras tropas en Tetuan. Mañana notificaré á V. E. los pormenores sobre límites, pesquería y demas.

«Campamento de Tetuan 26 de abril de 1860 á las diez de la mañana.—Segun el resultado de la última revista que he pasado, aparece no llegar al 2 por 100 el número de enfermos existentes de todo género, lo cual es mucho menos de lo que suele existir en guar-niciones.

En la misma guarnicion de Tetuan, compuesta de once batallones, solo ingresaron en el hospital, en los tres últimos días, siete individuos con sintomas sospechosos; pero mas bien con disenteria que cólera. Por lo demas no ocurre novedad.»

—Aranjuez 30 de abril á la una de la madrugada.—Escribo á Vds. aprovechando la salida de un tren espreso: me descuidé de hacerlo á la hora del correo, y no quiero pasar por olvidadizo.

El Consejo de ministros ha estado reunido desde las dos hasta despues de las cuatro: en seguida fué el duque de Tetuan á Palacio, donde tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina y de conversar con ella por espacio de mas de una hora. Los ministros comieron en seguida todos juntos, acompañándolos tambien el subsecretario de Estado. El subsecretario de la Gobernacion habia regresado en el tren de las siete y media.

Estos son los únicos hechos positivos que puedo comunicar á Vds. que no son muy importantes.

Entretanto en el terreno de las conjeturas, que me parece escabroso é inconveniente para un periódico de la indole de *La Correspondencia* que funda su crédito en no dar noticias que no sean ciertas, diré á ustedes siempre bajo el punto de vista de las conjeturas, que por palabras sueltas se ha comprendido que en el Consejo de ayer, el primero que se celebraba despues de una separacion de cinco meses, se hicieron largas esplicaciones sobre todas las cuestiones pendientes, pero sin que recayera acuerdo sobre ninguna, como no podia recaer, no habiendo tenido ocasion todavia el duque de Tetuan de conferenciar con S. M. y de esponer su política sobre todos los graves asuntos que ha de resolver el gobierno.

Esto tuvo lugar despuespues, y por consiguiente se espera generalmente que mañana quedará despejada la incógnita y sabremos algo; pero entre tanto, aconsejen Vds. á sus lectores que no se acostumbren á la idea de grandes novedades próximas, como modificaciones amplias, etc., etc., porque podría suceder que se llevaran chasco.

Los marqueses del Duero y de la Habana han vuelto esta mañana: los subsecretarios de Estado y Gobernacion han regresado á Madrid esta noche.

No vacilo en asegurar que el presidente del Consejo cuenta con la omnimoda confianza de nuestra soberana, y que tiene libertad completa para obrar como crea mas conveniente á los intereses públicos.

Están rubricados los decretos encargando nuevamente la presidencia y la cartera de Guerra y Ultramar al duque de Tetuan. Supongo que dentro de pocas horas, porque escribo cerca del amanecer, se publicarán en la *Gaceta*.

Me aseguran que en Madrid se preocupan mucho de no sé que papel dirigido por los ex-infantes en son de demanda de perdón ó de reconocimiento á S. M., y se añade que ese suceso ha causado aquí sensacion profunda. Puedo asegurar á Vds. que lo poco que aquí se ha dicho sobre el particular ha sido oido con la mas completa indiferencia: hay en la altivez española algo que se rebela contra ese acto realizado en una prision y despues del aborto de una intentona que ha puesto de manifiesto toda la impotencia de la causa carlista. El famoso dicho de don Simplicio se ocurre desde luego.

Es seguro, y en esto me atrevó á ser profeta, que cualquiera que sea la resolucion del gobierno sobre este punto, no se tendrán en cuenta para nada las indicaciones hechas de palabra ó por escrito por los ex-infantes.

Paris 25 de abril.

Se ha hablado mucho de una conjuracion que se ha descubierto y que habia de estallar en el momento en que el Emperador se dirigiese al baile del palacio de Alba. Supónese que tres individuos estaban encargados de dar muerte al Emperador; creo tener datos por asegurar á V. que en todo esto no hay una palabra de verdad. Tal vez haya dado margen á este rumor lo que se había dicho, sobre que tres individuos afiliados al partido de Mazzini, han salido de Lóndres en direccion al continente, con ánimo de asesinar al general Lamoriciere. Ignoro si este rumor tiene tan poco fundamento como el otro.

El gran baile, el célebre baile ha tenido ya efecto; hasta media noche no terminaron las señoras su tocado. La fiesta ha sido magnífica; brillaban los diamantes en los pechos y en los cuellos. Las invitaciones que se habian dirigido, estaban concebidas en los siguientes términos: «El duque y la duquesa Tascber de la Pagerie, ruegan á Mr. ó Madama..., que les hagan el honor de ir á pasar la noche en el palacio de Alba, núm. 77, avenida de los Campos eliseos, el martes 24.»

Se asegura que SS. MM. II. se han presentado al baile con el nombre de conde y condesa de La Motte Beuvron.

Paris 28.—Los periódicos ministeriales desmienten que tenga origen oficial un nuevo folleto de M. Edmundo About titulado «El nuevo mapa de Europa.»

Aquí se supone que esta plaga de folletos se escriben con interés bursátil.

Lisboa 27.—La poblacion está consternada con la muerte del honrado y caballeroso duque de Terceyra, presidente del Consejo. Los demás ministros siguen en sus puestos y se ha encargado interinamente de la cartera de Negocios extranjeros el ministro de Hacienda.

Turin 28.—Comprimida completamente la revolucion en Palermo. Estado de sitio riguroso. Muchas tropas reales en la ciudad. Messina tranquila. Grande agitacion en la isla. Restablecido el gobierno real en todas partes menos en Marsola. Tranquilidad en Nápoles. El comercio renace y los fondos suben.

—Lóndres 28.—A varias interpelaciones sobre la cuestion de Saboya, responde lord John Russell que el emperador Napoleon ha manifestado que el único objeto de la conferencia diplomática será ver de conciliar el artículo 92 del tratado de Viena con el artículo 20 del reciente tratado entre Francia y el Piemonte. A todo otro punto de discusion se opondrá la Francia.

Lóndres 30.—Hay noticias de Méjico que alcanzan al 28. El embajador ingles proponia

á los mejicanos lo siguiente: Primero, la celebracion de un armisticio de seis meses. Segundo, la eleccion por diferentes provincias de un Congreso que deberá reunirse en Jalapa bajo la proteccion inglesa. Y tercero, la elaboracion por este mismo Congreso de una nueva Constitucion. Esta proposicion era rechazada por el clero, y el ministro inglés habia manifestado que en caso de no aceptarla tampoco el gobierno iria á Veracruz y reconoceria á Juarez.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

Administracion general de loterias

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el día 28 de abril último.

Números.	Pesos fuertes.
4264	400.
4265	200.
4474	400.
4475	400.
40255	400.
13912	400.
44987	4000.
45371	400.
20005	400.

Se espenden billetes á 120 rs. el entero y divididos en octavos á 15 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el día 12 del corriente. Palma 3 de mayo de 1860.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 1. de mayo.—De Málaga en 2 dias bergantin Paco, de 215 ton., cap. D. Juan Singala, con 15 mar., 1 pas. trigo y habas.

De Alicante en 6 dias tartana Concepcion, de 67 ton., pat. Nicolás Compañy, con 9 mar. y trigo.

Día 2.—De Philippedille en 8 dias laud San José, de 26 ton., pat. Guillermo Pujol, con 7 mar., 1 pas. y lastre.

Día 3.—De Cartagena en 4 dias balandra Ursulina, de la R. C. de Y. de Inglaterra cap. M. Tho. Sto-Kes, con 15 personas en todos.

De Iviza en 7 horas vapor Bey D. Jaime 1.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 marineros, 55 pas. y balija.

De Alicante en 2 dias laud S. José, de 75 toneladas, pat. Antonio Compañy, con 6 mar., 1 pas. y trigo.

De id. en id. laud Cleopatra, de 36 ton., patron José Tur, con 5 mar., 1 pas. y trigo.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Pio V papa, San Angelo mártir y la Conversion de San Agustin.

Cultos.—Para mañana sábado.—En Sta. Magdalena continuan las cuarentahoras, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las diez se hará un rato de oracion mental; á las siete tendrá lugar el triduo con sermon siendo el orador don Jaime Barceló Pro. y luego se reservará.

En el Socorro siguen tambien las cuarentahoras, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor y al anocheecer se rezará el Smo. Rosario, y habrá la continuacion del mes de mayo y la reserva.

En S. Jaime al anocheecer tendrá lugar la devocion que todos los sábados se practica en memoria de la Inmaculada Concepcion de Nuestra Señora.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 7 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Sociedad general española de Descuentos, Caja de Palma de Mallorca.

Debiendo celebrarse Junta General de accionistas de esta sociedad el 21 de mayo próximo, se participa á los interesados que lo sean por el núm. de diez acciones á lo menos, á fin de que se sirvan concurrir á la misma ó hacerse representar en ella por medio de persona autorizada en virtud de una comunicacion igual al modelo que sigue, previniéndoles que la reunion tendrá lugar en la Direccion General de la Sociedad, establecido en Madrid calle de la Greda número 28.—Palma 26 de abril de 1860.—El Director Antonio Martinez Felices.

Modelo que se cita.

Sr. D.

Autorizo á V. para que me represente en la Junta General de accionistas que, la Sociedad General Española de Descuentos debe celebrar el día 21 de mayo próximo.

Guano artificial

de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierra y sus productos se está aceptando por los agricolas y colonos en España. Se vende á 40 rs. qq. en el Escritorio público, situado en a casa baja del Sr. Marqués del Reguer.

Gran surtido de Estampas.

Mr. Marignac acaba de llegar á esta ciudad con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, y otro magnifico de marcos dorados ovalados de todas clases, idem cuadrados, estereoscopos, y grupos, vistas y colecciones de mapas en castellano y espejos de todas dimensiones. Todo se venderá á precios muy equitativos. Se advierte que la tienda de Mr. Marignac ha sido trasladada á la casa de madera, sita en la cuesta de la Pescadería, al lado del Teatro y que permanecerá en esta pocos dias.

Aviso.

Un jóven de buenas circunstancias y que ha concluido sus estudios, se ocuparía en dar lecciones de lectura, escritura, aritmética y otras materias pertenecientes á la primera enseñanza. Estas lecciones se darán á horas cómodas á toda clase de personas. Dicho jóven vive detras de Sta. Eulalia calle que conduce á la carniceria antigua, manzana 6, número 4 piso segundo.

Venta.

Quien quiera comprar un armario ropero con puertas cristales y cómoda, encima del Café de de Oriente casadel Sastre del Regimiento de Asturias darán razon.

Novedades

recientemente llegadas de Paris, Viena y Colonia

A LAS

NINFAS PALMESANAS, CALLE DE BASTAIXOS NÚM. 32 TIENDA.

Variado surtido de ALFILERES de pecho, mantilla y corbata para señoras y caballeros.

HERMOSOS BRAZALETES y aretes y ricos Aderezos y Medios Aderezos de acero, aluminium, nacar, plaqué, coral, piedras y de otras clases.

PORTA-MONEDAS, Libros de memoria, petacas y bolsas de mano de cuero y alfombra.

ABANICOS, de pais, de plumas y de los que forman un ramo de flores, con pie de madera, hueso, sándalo, y nacar, desde el insignificante precio de 15 cuartos á 8 duros uno.

SOMBRILLAS de seda y algodón de nuevos dibujos.

CUCHARONES Cubiertos, Cuchillos y Cucharitas para café, de Alpaca de 1.ª clase.

PERFUMERIA de la acreditada fábrica de Thorel en Paris y la

LEGÍTIMA AGUA DE COLONIA del Laboratorio de Juan Maria Fasina, cuyos artículos todos, se esponderán á precios sumamente módicos.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.

Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.

Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Chocolatería y repostería Barcelonesa.

Manzana 158 núm. 47 al extremo de la cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á repostería que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de semejantes casas, pues todo el mundo sabe cuan costoso es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y perdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, sano y barato. Generalicese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

Venta.

Hay para vender en muy buen parage unas casas recién construidas consistentes en 4 pisos: se hallan situadas en la travesía que de la calle de Pelaires va al Borne. La persona á quien conviniera dicha adquisicion podra verse con el maestro carpintero que tiene la tienda frente la fuente de las tortugas cuyo rótulo la designa con el nombre *Carpintería Balear*.

Otra.

Hay de venta en el pueblo de Bañalbufar una casa con dos cuarteradas de tierra; en ella hay olivos, viñedos, y otros arboles frutales: todo de pertenencia del predio *Son Bauzd* de dicho distrito. En esta imprenta darán razon.

Alquiler.

Distante una media hora de esta ciudad, inmediato al antiguo camino de Llummayor está para arrendar un predio de estension de 17 á 18 cuarteradas de tierra de 1.ª calidad, parte de ella poblada de almendros, higueras y olivos: tiene una noria inagotable. En esta imprenta darán razon

Al público.

En la casa de recreo sita en la falda del castillo denominada vista hermosa se servira leche de oveja y de cabra de la manera que sea susceptible, como tambien algunos fiambres, café, chocolate, licores y otras bebidas. La leche solo se servira los domingos y lunes por ahora.

Aviso al público.

La Srita. D.ª Francisca Freyre, profesora de Instruccion primaria elemental, acaba de abrir su establecimiento de enseñanza para Sritas. en la calle del Horno de la Gloria núm. 27, en donde, ademas de la parte literaria, se enseñará con todo esmero toda clase de labores.

Los padres, tutores ó encargados que deseen favorecerla podrán avistarse con dicha profesora que vive en el mismo establecimiento.

Venta.

Se vende un caballo árabe de 4 años no cumplidos y de estatura 7 palmos y medio propio para tiro. En esta imprenta darán razon.

Café del Recreo,

situado detras de la Pescadería.

Mañana sábado se pondrá en escena la zarzuela en dos actos titulada

Pobres y ricos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

J. V. de Villalonga